

ABSTRAK

ANALISIS KESULITAN GURU DALAM PEMBELAJARAN TEMATIK DI SD NEGERI 3 HAJI PEMANGGILAN KABUPATEN LAMPUNG TENGAH TAHUN PELAJARAN 2012/2013

Oleh

Dwi Ramadani Prastianingsih

Tujuan penelitian ini untuk menjelaskan kesulitan—kesulitan guru dalam menerapkan pembelajaran tematik di kelas, kemudian memberikan solusi kepada guru khususnya di SD Negeri 3 Haji Pemanggilan untuk melaksanakan pembelajaran tematik di kelas I—III. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif, dengan subjek penelitian seluruh guru di SD Negeri 3 Haji Pemanggilan. Teknik pengumpulan data menggunakan angket dan analisis data menggunakan teknik presentase.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa; pada indikator faktor pengetahuan adalah mereka tahu, tetapi belum memahami konsep pembelajaran tematik beserta sub indikatornya, hal ini ditunjukkan dengan presentase 80% responden. Sebesar 10% responden sudah mengetahui dan memahami konsep pembelajaran tematik, dan 10% responden kurang mengetahui dan memahami tentang konsep pembelajaran tematik. Kemudian pada indikator faktor minat dan kemauan adalah sebanyak 60% responden memiliki minat dan kemauan dalam kategori sedang, bahkan 30% responden dapat dikatakan memiliki minat dan kemauan yang rendah, dan hanya 10% responden yang memiliki minat dan kemauan yang tinggi. Selain itu, pada indikator daya dukung adalah sebanyak 40% responden mengatakan bahwa daya dukung dalam pembelajaran tematik belum memadai dalam beberapa tema pembelajaran, bahkan 50% responden mengatakan bahwa daya dukung dalam pembelajaran tematik kurang memadai dan hanya 10% responden yang mengatakan bahwa daya dukung dalam pembelajaran tematik sudah memadai.

Berdasarkan penelitian disimpulkan bahwa responden mengalami kesulitan dalam pelaksanaan pembelajaran tematik karena dipengaruhi beberapa faktor, seperti pengetahuan mengenai konsep pembelajaran tematik, minat dan kemauan yang rendah dalam memahami konsep pembelajaran tematik, daya dukung yang kurang memadai, serta sosialisasi yang kurang maksimal dari dinas terkait.

Kata Kunci: Pembelajaran Tematik

RIWAYAT HIDUP



Penulis bernama Dwi Ramadani Prastianingsih, dilahirkan di Tanjung Karang, 20 Maret 1991, yang merupakan putri kedua dari tiga bersaudara, dari pasangan Bapak Ujang Remanto dan Ibu Nawangsih. Penulis menyelesaikan pendidikan dasarnya di SD Negeri 3 Haji Pemanggilan, Kabupaten Lampung Tengah dan pendidikan menengah pertama di SMP Negeri 2 Bangun Rejo, Kabupaten Lampung Tengah. Penulis melanjutkan pendidikan menengah atas di SMA Negeri 13 Bandar Lampung, Lampung. Pada Tahun 2009, penulis mendaftarkan diri di perguruan tinggi negeri melalui jalur Seleksi Nasional Masuk Perguruan Tinggi Negeri (SNMPTN) dan diterima pada program studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan (PPKn), Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan (FKIP), Universitas Lampung.

Organisasi sekolah yang pernah diikuti yaitu Pasukan Pengibar Bendera (PASKIBRA) Sekolah pada tahun 2006, pada tahun 2007 aktif sebagai Anggota Paskibra Kota Bandar Lampung (PKBL). Penulis juga aktif di Organisasi Siswa Intra Sekolah (OSIS) dan menjabat sebagai Ketua I OSIS di SMA Negeri 13 Bandar Lampung. Organisasi kemahasiswaan pertama kali yang diikuti yaitu Badan Eksekutif Mahasiswa (BEM) FKIP. Penulis aktif sebagai Brigadir Muda (Brigda) dan anggota Dinas Internal BEM FKIP pada Tahun 2009/2010.

PERSEMBAHAN

Dengan segala puji syukur kehadirat Allah SWT Tuhan Yang Maha Esa dan Segala ketulusan hati, ku persembahkan karya sederhana ini sebagai tanda bakti dan cinta kasihku kepada :

Kedua orang tua tercinta, Bapak Ujang Remanto dan Ibu Nawangsih yang selalu memberikan do'a dalam setiap sujudmu dan harapan di setiap tetes keringatmu demi tercapainya kesuksesanku. Bapak dan Ibu dosen Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan. Terimakasih untuk bimbingan serta semua ilmu yang dicurahkan. Semoga Allah membalas dengan kebaikan serupa.

Mamas dan Mbak ipar tercinta, Mas Eka Rudi Purnama dan Mbak Eka Susanti yang selalu mendukung dan mendo'akanku.

Adikku Anugrah Perdana Kusuma yang selalu memberikan dukungan, perhatian dan motivasinya.

Seluruh keluarga besar Mbah Sardi dan Mbah Khuzaini yang menantikan keberhasilanku.

Almamater tercinta Universitas Lampung

MOTTO

*Seseorang yang cemerlang hari ini berasal dari orang yang biasa,
yang menjadikannya cemerlang adalah karena
perjuangannya yang luar biasa.
(Drs. Hi. Berchah Pitoewas, M.H.)*

*Kesuksesan itu sejalan dengan kesabaran dan pengorbanan.
(Hermi Yanzi, S.Pd., M.Pd.)*

*Yakin, sungguh-sungguh, tekun, dan serius
adalah kunci kesuksesan.
(Dwi Ramadani P)*

SANWACANA

Puji syukur kehadiran Tuhan Yang Maha Esa atas Rahmat dan Karunia-Nya, sehingga Penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul *“Analisis Kesulitan Guru Dalam Pembelajaran Tematik Di SD Negeri 3 Haji Pemanggilan Kabupaten Lampung Tengah Tahun Pelajaran 2012/2013”*. Skripsi ini dibuat untuk memenuhi persyaratan menjadi Sarjana Pendidikan Universitas Lampung.

Di dalam penulisan ini, penulis banyak mengalami kesulitan hingga menuju tahap penyelesaian. Berkat bimbingan, saran, serta bantuan baik moral maupun spiritual serta arahan dan motivasi dari berbagai pihak, segala kesulitan yang ada dapat diselesaikan dengan baik. Oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih kepada Bapak Drs. Hi. Berchah Pitoewas, M.H selaku Pembimbing I dan Bapak Hermi Yanzi, S.Pd., M.Pd selaku Pembimbing II, terima kasih karena telah memberikan nasehat, bimbingan, dan inspirasi besar dalam proses penyelesaian skripsi ini. Ucapan terima kasih juga penulis sampaikan kepada:

1. Prof. Dr. Hi. Bujang Rahman, M.Si. selaku Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung.
2. Dr. M. Thoha B.S Jaya, M.S. selaku Pembantu Dekan I Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung.

3. Drs. Arwin Achmad, M.Si. selaku Pembantu Dekan II Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung.
4. Drs. Hi. Iskandarsyah, M.H. selaku Pembantu Dekan III Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung.
5. Drs. Hi. Buchori Asyik, M.Pd. selaku Ketua Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung.
6. Drs. Holilulloh, M.Si. selaku Ketua Program Studi PPKn Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung sekaligus pembahas I yang telah memberikan kritik dan sarannya dalam penulisan skripsi ini.
7. M. Mona Adha, S.Pd., M.Pd. selaku pembahas II yang telah memberikan kritik dan sarannya dalam penulisan skripsi ini.
8. Bapak Ibu dosen yang tidak disebutkan namanya satu persatu. “Bagi ananda, nilai yang paling mahal dalam seni ukiran adalah kesabaran, dan bapak ibu telah membuktikan itu dengan kesabaran dan ketelatenan yang luarbiasa dalam proses perkuliahan”.
9. Seluruh *staff* administrasi Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Universitas Lampung, terima kasih atas bantuan serta kemudahannya.
10. Bapak dan Ibu tercinta atas keikhlasan, cinta dan kasih sayangnya, doa, serta dukungan baik secara moral maupun finansial. Mamas dan adikku tercinta serta keluarga besar penulis atas motivasi, doa, dan semangatnya.
11. Seseorang yang selalu memberikan dorongan dan motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini. Terima kasih sudah mendengarkan keluh kesah dan memberikan semangat dalam setiap langkahku.

12. Teman-teman Qurchacie yang selama ini selalu mendukung dalam segala kegiatan perkuliahan dan dalam menyusun skripsi (“Mbeb” Febrinia Astuti, “Mamah” Rini Pangestuti, “Mbox” Putri Sujatmi, “Bu Ustad” Septia Agustina, “Uwo” Leni Puspita, “Patinson” Agus Tristiana). Trimakasih atas semua dukungannya selama ini.
13. Teman-teman seperjuangan saat bimbingan yang juga memberi semangat dalam proses pembuatan skripsi (Vivi, Heni, Lady, Gita, Roma, Edwin, Tony, Novita, Umi, Nurul, Vina, Tri) terima kasih atas suportnya selama ini.
14. Seluruh rekan-rekan PPKn angkatan 2009 kelas ganjil dan genap, mohon maaf jika selama ini ada goresan luka dihati yang belum sempat disembuhkan, dan janji yang belum ditunaikan.
15. Teman-temanku di kosan DJ Dormentory (Mb Meta, Mb Eni, Mb Mimie, Mb Siti, Mb Eka, Mb Pipit, Mb Nurul, Mb Oka, Irma, Pini, dan Yuni (“*I Miss U All*”). Kalian keluargaku yang takkan terlupakan dan selalu kurindukan. Semoga persaudaraan ini tidak lekang oleh waktu.
16. Saudara *serasan segawi* dalam KKN dan PPL di Desa Sumber Marga dan di SMP N 3 Way Jepara. Kabupaten Lampung timur (Mas Budi, Dolly, Chandra, Sandi, Indri, Ayu, Resta, Jessy, Dewi, Dian, Mb Puji dan Baby kecilnya), kebersamaan inilah awal cinta kita yang takkan bertepi kawan.
17. Almamater tercinta Universitas Lampung. Almamater yang melahirkan, dan membesarkanku.
18. Lilik Indrawati, S.Pd selaku Kepala Sekolah dan seluruh bapak ibu guru serta staf tata usaha SD Negeri 3 Haji Pemanggilan Kabupaten Lampung Tengah.

Terimakasih atas izin serta keterbukaan keluarga besar SD Negeri 3 Haji Pemanggilan kepada saya.

19. Semua pihak yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu yang telah membantu sehingga penulisan skripsi ini dapat selesai.

Semoga amal ibadah yang telah Bapak/Ibu/Saudara/I serta teman-teman berikan mendapatkan pahala dan balasan dari Tuhan Yang Maha Esa yang sebanding serta mengampuni dosa kita jika selama berinteraksi ada kata maupun perilaku yang tidak berkenan dihati.

Terakhir, penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan dan banyak kekurangan, baik dari penyampaian maupun kelengkapannya. Segala kritik dan saran yang bersifat membangun sangat penulis harapkan sebagai bentuk kepedulian pembaca terhadap perbaikan skripsi ini. Penulis berharap semoga karya sederhana ini dapat bermanfaat bagi semua. Amin.

Bandar Lampung, April 2013

Penulis,

Dwi Ramadani P.

Judul Skripsi : **ANALISIS KESULITAN GURU DALAM PEMBELAJARAN TEMATIK DI SD NEGERI 3 HAJI PEMANGGILAN KABUPATEN LAMPUNG TENGAH TAHUN PELAJARAN 2012/2013**

Nama Mahasiswa : Dwi Ramadani Prastianingsih

No. Pokok Mahasiswa : 0913032036

Jurusan : Pendidikan IPS

Program Studi : Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan

Fakultas : Keguruan dan Ilmu Pendidikan

MENYETUJUI

1. Komisi Pembimbing,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Drs. Hi. Berchah Pitoewas, M.H.
NIP. 19611214 199303 1 001

Hermi Yanzi, S.Pd., M.Pd.
NIP. 19820727 200604 1 002

2. Mengetahui

Ketua Jurusan Pendidikan
Ilmu Pendidikan Sosial

Ketua Program Studi
PPKn

Drs. Hi. Buchori Asyik, M.Pd.
NIP 19560108 198503 1 002

Drs. Holilulloh, M.Si
NIP 19610711 198703 1 003

MENGESAHKAN

1. Tim Penguji

Ketua : **Drs. Hi. Berchah Pitoewas, M.H**

Sekretaris : **Hermi Yanzi, S.Pd., M.Pd**

Penguji
Bukan Pembimbing : **Drs. Holilulloh, M.Si**

2. Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan

Dr. Hi. Bujang Rahman, M.Si
NIP 19600315 198503 1 003

Tanggal Lulus Ujian Skripsi : 25 April 2013

**ANALISIS KESULITAN GURU DALAM PEMBELAJARAN
TEMATIKDI SD NEGERI 3 HAJI PEMANGGILAN
KABUPATEN LAMPUNG TENGAH
TAHUN PELAJARAN 2012/2013**

Oleh

Dwi Ramadani Prastianingsih

Skripsi

**Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Mencapai Gelar
SARJANA PENDIDIKAN**

Pada

**Jurusan Pendidikan IPS Program Studi PPKn
Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan**



**FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS LAMPUNG
BANDAR LAMPUNG
2013**